

**E**

Editorial

## Voluntad política y listas de espera

**Diputado Patricio Rosas propone uso de tecnologías para enfrentar problema.**

**U**n llamado a “sumar voluntades” para resolver el problema de las listas de espera en salud que afecta al sistema público de atención en el país, ha realizado el diputado por Los Ríos Patricio Rosas, desde su rol en la Comisión de Salud de la Cámara. A su juicio, el problema es multifactorial y necesita una solución con varios actores coordinados en lo político, económico, técnico, profesional en el área y también comunitario, con sentido de urgencia y mirada de largo plazo (ver nota página 5). El tema se mantiene en la agenda pública permanentemente debido a la magnitud de sus consecuencias sobre personas que pasan años sin recibir atención; pero además en días recientes ha vuelto a la polémica tras los informes de Contraloría sobre el mal manejo realizado en varios hospitales cabeceras de región (Talca, Rancagua, Temuco, Antofagasta y antes Sotero del Río), en los cuales se abrieron investigaciones. Hubo renuncias de directores de centros asistenciales; la ministra de Salud Ximena Aguilera está citada al Congreso; e incluso se habla de acusación constitucional. “Pero nada de eso sirve a los pacientes”, dijo Rosas en entrevista con [www.soyvaldivia.cl](http://www.soyvaldivia.cl) y detalló medidas que sí permitirían avanzar, comenzando por acelerar la modernización del Sistema Nacional Unificado de Listas de Espera, que hoy todavía se hace manualmente, no está en línea y desde él se generan los errores iniciales de datos y coordinación. También pidió flexibilizar el ingreso de especialistas extranjeros acreditados (“aunque al Colegio Médico no le parezca bien”) y mejorar la forma en que se confirma la asistencia de los pacientes a sus atenciones, proceso en el cual se pierden grandes recursos. Rosas recordó que ya en 2017 se inició el proceso para modernizar el sistema informático para manejar las listas y coordinar adecuadamente a los 345 sistemas comunales de atención primaria del país, con los 29 Servicios de Salud y con los más de 60 hospitales de alta complejidad del sistema nacional, pero los avances son demasiado lentos aún. De ahí su solicitud de acelerar acuerdos “pero poniendo las personas en primer lugar”, enfatizó. Es de esperar que la convocatoria tenga eco, considerando que la situación ya está en todos los discursos electorales.